



*“1983/2023 - 40 Años de Democracia”*

## **PROYECTO DE LEY**

*El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina, reunidos en Congreso,  
sancionan con fuerza de ley...*

### **MODIFICACIONES AL CÓDIGO PENAL**

**Artículo 1:** Modifíquese el Artículo 76 bis del Código Penal de la Nación Argentina, que quedará redactado de la siguiente manera:

*“Artículo 76 bis: El imputado de un delito de acción pública reprimido con pena de reclusión o prisión cuyo máximo no exceda de tres años, podrá solicitar la suspensión del juicio a prueba.*

*En casos de concurso de delitos, el imputado también podrá solicitar la suspensión del juicio a prueba si el máximo de la pena de reclusión o prisión aplicable no excediera de tres años.*

*Al presentar la solicitud, el imputado deberá ofrecer hacerse cargo de la reparación del daño en la medida de lo posible, sin que ello implique confesión ni reconocimiento de la responsabilidad civil correspondiente. El juez decidirá sobre la razonabilidad del ofrecimiento en resolución fundada. La parte damnificada podrá aceptar o no la reparación ofrecida, y en este último caso, si la realización del juicio se suspendiere, tendrá habilitada la acción civil correspondiente.*

*Si las circunstancias del caso permitieran dejar en suspenso el cumplimiento de la condena aplicable, y hubiese consentimiento del fiscal, el Tribunal podrá suspender la realización del juicio.*

*Si el delito o alguno de los delitos que integran el concurso estuviera reprimido con pena de multa aplicable en forma conjunta o alternativa con la de prisión, será condición, además, que se pague el mínimo de la multa correspondiente.*

*El imputado deberá abandonar en favor del Estado, los bienes que presumiblemente resultarían decomisados en caso que recayera condena.*

**No procederá la suspensión del juicio a prueba cuando:**

- a. Un funcionario público, en el ejercicio de sus funciones, hubiese participado en el delito.**
- b. Respecto de los delitos reprimidos con pena de inhabilitación.**



*“1983/2023 - 40 Años de Democracia”*

**c. Respeto de los ilícitos reprimidos por las Leyes 22.415 y 24.769 y sus respectivas modificaciones.**

**d. El delito hubiese sido cometido mediante el uso de un vehículo con motor a los fines de preparar, facilitar, consumir u ocultar un delito o para asegurar sus resultados o procurar la impunidad para sí o para otro.**

**Artículo 2:** Agréguese como último párrafo del Artículo 77 del Código Penal de la Nación Argentina, que quedará redactado de la siguiente manera:

**“Artículo 77: [...] El término “vehículo con motor”, “automotor”, “motovehículo” debe entenderse comprensivo de aquel que permite el traslado de un lugar a otro de personas, muebles o semovientes propulsado por un motor mecánico, cualquiera sea su cilindrada y su fuente de energía capaz de generar movimiento”.**

**Artículo 3:** Agréguese como inciso 7 del Artículo 163 del Código Penal de la Nación Argentina, que quedará redactado de la siguiente manera:

**“Artículo 163: Se aplicará prisión de uno a seis años en los casos siguientes: [...] 7° Cuando hubiese sido cometido mediante el uso de un vehículo con motor a los fines de preparar, facilitar, consumir u ocultar un delito o para asegurar sus resultados o procurar la impunidad para sí o para otro”.**

**Artículo 4:** Agréguese como inciso 3 del Artículo 166 del Código Penal de la Nación Argentina, que quedará redactado de la siguiente manera:

**“Artículo 166: Se aplicará reclusión o prisión de CINCO a QUINCE años: [...] 3. Cuando hubiese sido cometido mediante el uso de un vehículo con motor a los fines de preparar, facilitar, consumir u ocultar un delito o para asegurar sus resultados o procurar la impunidad para sí o para otro”.**

**Artículo 5:** Comuníquese al Poder Ejecutivo Nacional.



“1983/2023 - 40 Años de Democracia”

## FUNDAMENTOS

En Argentina, el drama de los delitos cometidos por delincuentes mediante la utilización de vehículos con motor es uno de los grandes problemas que aquejan a las grandes urbes como el Área Metropolitana de Buenos Aires, Rosario, Córdoba y Mendoza.

Según un estudio de la Universidad Torcuato Di Tella, las estadísticas indican que el 80% de los ataques en la vía pública son contra peatones desprevenidos que, ante un mínimo y casi imperceptible descuido, pueden llegar a perder el teléfono celular, la cartera, el reloj o una cadenita de oro.

Acorde a estos datos, dentro del 15% del blanco elegido por los "motochorros" están los automovilistas, sobre todo las mujeres que dejan su cartera en el asiento del acompañante. En tanto, el 5% de los ataques ocurren a la salida de los bancos, donde operan grupos más organizados que suelen realizar tareas de inteligencia previa.

Según coinciden los expertos consultados, los “motochorros” son gente preparada, entrenada con pericia para manejar y entrar y salir con rapidez de la zona, una vez que comete el delito, es decir, son profesionales del delito.

En virtud del problema vislumbrado y sufrido por la sociedad, es que resulta imperioso que el derecho penal como *ultima ratio* contemple como una agravante a la utilización de un vehículo con motor como medio comisivo del delito de hurto y de robo.

Ello se logra en virtud de definir a los “vehículos con motor”, asimilando con el concepto de “automotor” y “motovehículo”, como aquel que permite el traslado de un lugar a otro de personas, muebles o semovientes propulsado por un motor mecánico, cualquiera sea su cilindrada y su fuente de energía capaz de generar movimiento.

Una vez despejado el concepto resulta menester penar el uso de estos cuando hubiese sido cometido a los fines de preparar, facilitar, consumir u ocultar un delito o para asegurar sus resultados o procurar la impunidad para sí o para otro.

Es por todo lo manifestado que solicitamos a los miembros de esta Honorable Cámara que nos acompañen con su voto.